

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian mengenai Pengaruh Literasi Digital dan Orientasi Kewirausahaan terhadap Kinerja Usaha pada Sentra Industri Kerajinan Rotan Plumbon Kabupaten Cirebon dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Literasi Digital pada Usaha di Sentra Industri Kerajinan Rotan Kecamatan Plumbon Kabupaten Cirebon termasuk ke dalam klasifikasi baik. Seperti yang terlihat pada tabel rekapitulasi dimana rata – rata setiap indikator berada pada kategori baik. Dari ke empat indikator terdapat indikator terkecil yaitu indikator Teknologi yang disebabkan para pelaku usaha rotan terdiri dari orang yang sudah berusia sehingga sulit dalam mengikuti perkembangan yang sangat pesat.
2. Orientasi Kewirausahaan pada Usaha di Sentra Industri Kerajinan Rotan Kecamatan Plumbon Kabupaten Cirebon baik. Dari ke tiga indikator terdapat indikator terkecil yaitu indikator Inovasi yang disebabkan para pelaku usaha rotan tidak memiliki keberanian untuk menciptakan model baru dari yang dalam mencapai pangsa pasar yang lebih luas dan takut akan tidak laku di pasaran.
3. Kinerja Usaha pada Usaha di Sentra Industri Kerajinan Rotan Kecamatan Plumbon Kabupaten Cirebon berada pada klasifikasi Baik, Dari ke empat indikator terdapat indikator terkecil yaitu indikator Penjualan yang di

sebabkan para pelaku rotan hanya melakukan penjualan kepada langganan dan tidak berusaha untuk memasarkan produk ke cakupan yang lebih luas dan cepat puas atas yang di dapat sekarang. serta pelaku usaha tidak fokus mencari konsumen baru dan hanya fokus pada pelanggan yang sudah ada.

4. Literasi Digital berpengaruh signifikan terhadap Kinerja Usaha pada Sentra Industri Kerajinan Rotan Plumbon Kabupaten Cirebon. literasi digital dari pelaku usaha sangat dibutuhkan dalam menjalankan usaha agar kinerja usaha dapat berjalan dengan baik, dan seharusnya pelaku usaha rotan melakukan penerapan system online to offline yang dapat memungkinkan masyarakat berbelanja secara online namun dapat juga membayar, mengambil, mengembalikan secara offline, bahkan dapat juga membeli secara online di toko offline.
5. Orientasi Kewirausahaan Berpengaruh signifikan Terhadap Kinerja Usaha pada Sentra Industri Kerajinan Rotan Plumbon Kabupaten Cirebon pada klasifikasi baik. karena pelaku usaha dengan adanya inovasi, pengambilan resiko dan proaktif yang secara signifikan berpengaruh terhadap ukuran kinerja bisnis yang terkait pada peningkatan laba. hasil dari menunjukan adanya hubungan yang signifikan antara inovasi, proaktif, pengambilan resiko (EO) dengan pertumbuhan penjualan, laba, pertumbuhan lapangan kerja dan kepuasan kepemilikan/manajer kinerja usaha.
6. Literasi Digital dan Orientasi Kewirausahaan mempengaruhi signifikan Terhadap Kinerja Usaha pada Sentra Industri Kerajinan Rotan Plumbon Kabupaten Cirebon pada klasifikasi baik. pelaku usaha dapat unggul

bersaing karena dipengaruhi oleh kemampuan atau keahlian sumber daya (tenaga kerja) yang dapat mencakup orintasi kewirausahaan serta memiliki pengetahuan (literasi digital Sebagian bentuk penggunaan teknologi) secara baik.

5.2 Saran

Berdasarkan kesimpulan hasil penelitian mengenai Pengaruh Literasi Digital dan Orientasi Kewirausahaan terhadap Kinerja Usaha pada Sentra Industri Kerajinan Rotan Plumbon Kabupaten Cirebon, penelitian mengemukakan beberapa saran yang dapat menjadi bahan pertimbangan bagi pihak pengrajin dalam hal meningkatkan Kinerja Usaha:

1. Berdasarkan tanggapan responden mengenai literasi digital dengan indikator teknologi yang telah ditentukan memiliki skor terendah. Oleh karena itu pelaku usaha sebaiknya mengikuti pelatihan-pelatihan seperti penggunaan perangkat elektronik yaitu komputer, ponsel pintar, dan aplikasi serta belajar bagaimana melakukan penggunaan digital dalam melakukan pemasaran ke pasar yang lebih luas, sehingga kinerja usaha akan dapat maju dan berkembang.
2. Berdasarkan tanggapan responden mengenai orientasi kewirausahaan dengan indikator inovasi yang telah di tentukan memiliki skor terendah. Oleh karena itu sebaiknya pelaku usaha aktif dalam berinovasi atas kerajinan yang di ciptakan seperti anyaman furniture, tas, dompet, alas gelas dan piring, kap lampu, keranjang dan lain lain. dengan menciptakan inovasi

inovasi baru serta berani untuk tampil beda dengan hasil yang lebih baik, sehingga produk akan cepat tersebar karena memiliki ciri khas tersendiri di pasaran.

3. Berdasarkan tanggapan responden mengenai kinerja usaha dengan indikator penjualan yang telah di tentukan memiliki skor terendah. Oleh karena itu sebaiknya pelaku usaha pengrajin rotan agar lebih mempromosikan dalam menunjang usaha yang di jalankan baik secara offline ataupun online artinya mem baik untuk meningkatkan kinerja dalam usaha, penjualan dan belajar dalam menjalankan usaha mengikuti pelatihan-pelatihan kewirausahaan dan mengupgrade diri dengan melanjutkan pendidikan agar tercapainya kinerja yang maksimal.
4. Bagi peneliti selanjutnya, Adapun beberapa saran yang perlu diperhatikan bagi peneliti selanjutnya yang terkait untuk meneliti tenta variabel terkait tentang Literasi Digital dan Orientasi Kewirausahaan serta Kinerja Usaha, peneliti selanjutnya diharapkan untuk mengkaji lebih banyak sumber maupun referensi yang terkait dengan Literasi Digital dan Orientasi Kewirausahaan serta Kinerja Usaha agar hasil penelitiannya dapat lebih baik dan lebih lengkap lagi.